

## **ESTADO DEL ARTE DE LA INVESTIGACION**

Actualmente se puede ubicar a las hierbas aromáticas dentro de la etapa de crecimiento pues es relativamente poco lo explorado en cuanto a la parte orgánica; además existe todavía una alta demanda no satisfecha en el exterior. A nivel nacional, aún falta mucho en cuanto a educar a los clientes acerca de los beneficios tanto directos como indirectos que se obtienen al consumir estos productos orgánicos.

En cuanto a las cifras en general en Colombia acerca del mercado de aromáticas orgánicas son muy pocas hasta la fecha, sin embargo entidades como el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural de manera nacional así como de forma departamental la Gobernación de Norte de Santander específicamente en la Secretaria de Agricultura, en llave con la Cámara de Comercio y algunos de los productores pioneros de este sector, están recopilando esta información que aún está muy dispersa y no existen cifras oficiales.

Se sabe que Colombia exporta aproximadamente 3.000 Toneladas anuales que se distribuyen de acuerdo al país de destino así: 74% de su producción a Estados Unidos, a Canadá el 12%, Inglaterra 8%, Alemania 2%, Holanda 2% y el resto a Bélgica y otros países<sup>1</sup>. En cuanto al tipo de hierba aromática exportada: albahaca 36%, cebollín 8%, estragón 8%, mejorana 2%, menta 10% orégano 10%, romero 12%, tomillo 12% y otros 2%.

## **BIBLIOGRAFIA**

- <http://www.plantarteentuoasis.com/2013/07/alelopatia-asociacion-cultivos-permacultura.html>
- <http://repository.lasalle.edu.co/bitstream/handle/10185/1172/T87.07%20C111a.pdf?sequence=1>
- <http://www.biologia.edu.ar/plantas/alelopatia.htm>

